

## Vers davantage de suppressions d'effectifs dans l'industrie ?

« Les coupes dans les effectifs sont de retour dans les entreprises françaises », titre *Le Figaro* qui revient sur les annonces d'Arcelor Mittal ou de Vencorex, signalant que l'industrie souffre des coûts de l'énergie et de la difficile transition vers le véhicule électrique. Dans ce contexte déjà fragile, la guerre commerciale lancée par Donald Trump est une épine dans le pied supplémentaire. Pour l'instant, les entreprises retiennent leur souffle, espérant que le délai de 90 jours décidé par le président américain permettra de revenir à plus de raison. Elles se « contentent » de geler les projets d'investissement et de tenir les coûts à bride serrée. « Il est trop tôt pour avoir un impact réel des mesures tarifaires américaines sur l'emploi », confirme David Cousquer, gérant de la société de conseil spécialisé dans l'industrie Trendeo. Mais le marché du travail est donc en berne tout comme le processus de réindustrialisation. « Au premier trimestre 2025, notre indicateur "usines" était négatif avec un solde net de - 10, s'alarme David Cousquer. Et c'est le quatrième trimestre consécutif dans le rouge. » Surtout, le consultant estime qu'il « n'y a pas d'élément aujourd'hui qui permet d'envisager un retournement positif ». (Le Figaro, p.20)